

ASSEMBLEE GENERALE
Comité du Puy-de-Dôme / 22 Septembre 2012
INTERVENTION AFFINITE

Pour commencer, j'aimerais vous citer un extrait du message de Jean-Paul II au Centre Sportif Italien (l'équivalent en Italie de la FSCF) en 2004 :

Chacun de vous est appelé à suivre le Christ et à être son témoin dans le monde du sport. Vous êtes bien conscients de cette vocation particulière et, au sein du projet culturel sportif de l'Association, vous affirmez que vous n'entendez pas limiter votre présence dans la société uniquement à la promotion du sport, mais que vous voulez contribuer à répondre aux questions profondes que posent les nouvelles générations sur le sens de la vie, son orientation et son objectif. Vous voulez ainsi promouvoir une mentalité et une culture sportive qui en "pratiquant le sport", et pas seulement en "parlant de sport", fasse redécouvrir la pleine vérité sur la personne.

Au cours des années, vous avez cherché à rester fidèles à cette consigne, en présentant l'Association comme une école d'authentique formation humaine. Vous avez œuvré afin que les enfants, les jeunes et les adultes puissent connaître, à travers les diverses disciplines sportives, la richesse et la beauté de l'Evangile. Vous les avez aidés à rencontrer Jésus et à le choisir comme raison ultime de leur existence.

Cela reste aujourd'hui votre mission, dont la société continue à avoir besoin. L'effort de la part de vos associations sportives visant à promouvoir le sport comme expérience de formation dans les paroisses, à l'école, et sur le territoire, aidera les nouvelles générations à choisir et à cultiver les valeurs authentiques de la vie : l'amour pour la vérité et la justice, le goût de la beauté et de la bonté, la recherche de la liberté authentique et de la paix.

Votre devoir est également d'annoncer et de témoigner de la force humanisante de l'Evangile à l'égard de la pratique sportive qui, si elle est vécue selon la vision chrétienne, devient un "principe générateur" de relations humaines profondes, et favorise l'édification d'un monde plus serein et solidaire.

Ce passage du texte de Jean-Paul II résume bien ce que nous voulons vivre au sein de nos associations et et de notre fédération. Mais cela n'est pas facile à mettre en œuvre concrètement, l'année dernière j'avais parlé de réaliser des fiches pratiques avec différentes propositions de manière à donner des éléments pour ceux qui organisent des compétitions et ainsi leur permettre en amont de voir quelle proposition serait la meilleure à mettre en avant ...

Je n'ai pas pu prendre suffisamment de temps pour cela l'année dernière, à cause de mon changement de paroisse, mais certains éléments ont été mis en œuvre. Dans le tout nouveau site national de la pastorale du sport en France que je viens de mettre en place : www.egliseetsport.fr de nombreuses pages ont été créé spécialement pour la FSCF.

Vous trouverez les documents du GPS (Groupe de Proposition de Sens) : pour un temps d'accueil en début d'année, pour réfléchir sur son engagement, pour relire les activités à la lumière des valeurs de la fédé, pour faire relecture à la fin d'une année. Cette année vous trouverez aussi des éléments pour organiser un temps spirituel où des temps tout fait prêt à être utilisés pour différents temps forts (Assemblée Générale, entraînement, compétition, fête, messe ...) mais aussi des propositions spécifiques en fonction des disciplines sportives et artistiques pratiquées. N'hésitez-pas à me solliciter à telle ou telle occasion, à me demander des conseils ou à faire des suggestions d'idées à mettre en œuvre sur le site ...

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2012-2013 pleine de joie, de rencontres et de partage.

père Pascal Girard, aumônier